
Принятое недавно постанов
ление ЦК КПСС и Совета Ми
нистров СССР «О некоторых 
мерах по улучшению торгов
ли и ее технической оснащен
ности» конкретизировало зада
чи, намеченные XXIV съездом 
КПСС в этой области.

Остановлюсь на том, как бу
дут решаться некоторые из 
них в Новокузнецком универ
маге.

Сегодня наш магазин имеет 
ежедневный товарооборот
75—90 тысяч рублей. На каж
дый квадратный метр торговой 
площади приходится 9,5 ты
сячи рублей товарооборота в 
год. Это на 30 процентов боль
ше, чем в Кемеровском уни
вермаге, и в 2,2 раза больше, 
чем в магазинах горпромторга. 
Такое эффективное использо
вание торговой площади от
нюдь не дает повода для оп
тимизма. Мы вынуждены идти 
на это в ущерб культуре об
служивания (большая пере
грузка, скученность рабочих 
мест).

Но, как бы то ни было, необ
ходимо поспевать за все воз
растающими темпами жизни. 
Поэтому наш универмаг — это 
постоянная строительная пло
щадка. Так, в 1971 году было 
начато строительство мебель
ного салона площадью 400 
квадратных метров со складом 
такой же площади. Трест Куз- 
нецкжилстрой должен был вы
полнить строительно-монтаж
ных работ на 110 тысяч руб
лей. Освоена же всего поло
вина этих средств. Это ставит 
под сомнение ввод в эксплуа
тацию салона в нынешнем го
ду. Значит, вновь на неопреде
ленный срок отодвигается ка
питальный ремонт основного 
здания универмага (надо заме
тить, что со дня открытия он

ни разу капитально не ремон
тировался).

Тем не менее в планах ад
министрации — замена мо
рально устаревшего оборудо
вания на современное. Уже 
во втором квартале нынешне
го года начнется установка но
вого оборудования. Для этого 
будет израсходовано в 1972 
году 15 тысяч рублей, а в по
следующие годы затраты воз
растут до 50—60 тысяч руб
лей. В 1973 году намечено до 
полнительно установить два 
грузовых лифта, что значитель
но облегчит доставку товаров 
к рабочим местам.

В постановлении говорится: 
«Обеспечить широкое внедре
ние наиболее экономичных и 
удобных для населения мето
дов торговли». Таковым явля
ется и самообслуживание. На
до ли напоминать о его лре- 
имуществах перед Традицион
ной торговлей через прила
вок? Но оно даст положитель
ный результат только при 
правильном применении. Пока 
еще нередко приходится стал
киваться с грубыми нарушени
ями принципов советской тор
говли. Это и двойной конт
роль, и оставление личных ве
щей покупателя при входе в 
отдел, и излишняя подозри
тельность продавцов.

Сейчас в универмаге работа
ют по методу самообслужива
ния семь секций из 28. На их 
долю приходится 40 процен
тов товарооборота. В текущем 
году по-новому станут рабо
тать еще четыре секции, к кон
цу 1974 года на долю самооб
служивания будет приходить
ся 80 процентов всего товаро
оборота.

Переход к новым формам 
торговли — процесс довольно 
сложный, требующий вдумчи

вого, творческого подхода 
делу, постоянных поисков.

Сегодня в организации те 
говли значительная роль о 
дится изучению спроса 
ления. Только на основе д 
тального, научно обоснован: 
го анализа можно давать 
альные заявки промышл 
ным предприятиям. Поста; 
ление ЦК КПСС и Совета 
нистров СССР возлагает нема
лые обязанности и на про
мышленность. При Министер
стве торговли СССР создаете* 
межведомственный совет по 
изучению спроса населения; а 
состав его войдут представи
тели министерств и ведомств, 
предприятия которых произво
дят товары народного потреб
ления,

Это, однако, не умаляет зна
чения изучения спроса непос
редственно на местах. В уни
вермаге такой работой зани
мается торговый отдел, уком
плектованный высококвалифи
цированными специалистами, и 
коммерческий директор Е. Г, 
Подлегаева. Им активно помо
гают заведующие секциями, 
продавцы, экономисты.

Однако это дело далеко от 
совершенства. Пока к нам на 
помощь не пришли еще элек
тронно-вычислительные маши
ны. А со сметами и арифмо
метрами сейчас далеко, как 
говорят, не уедешь. Но мы 
уверены, что в ближайшее 
время к нам придет и совре
менная вычислительная тех
ника. Надеемся, что и испол
ком городского Совета депу
татов трудящихся ' поможет 
нам в решении вопросов ре
конструкции и расширения 
универмага.

М. ЛОБАНОВ, 
директор 

универмага.


